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CONSEIL DE QUARTIER LEON BLUM - FOLIE REGNAULT 
GROUPE D'ANIMATION 

 
 
 

Compte-rendu de la réunion du lundi 13 mai 2024 
Salle Henri Mortier - 18h30 

 
 
Présentes : 
- Mairie : Claire GRARD (Chargée de participation citoyenne, coordinatrice des conseils de quartier). 

- CQ LBFR : (6) : Monique BOUSSEMART, Josette KEFALAS, Sophie LAVOUTE-NOONAN, Gloria MONIZ 
PEREIRA, Nadine PERCHERON et Colette VALLAT. 

Excusées (2) : Martine DESLOUIS et Clotilde MERRITT. 
Absente (1) : Pascale HELLEUX. 

 
Ordre du jour : 
1- Suivi des ateliers/commissions (actions, animations, projets...), 
2- Point sur les budgets de fonctionnement et d'investissement. 
     - Budget de fonctionnement (à voter en GA) : 
        - Vote d'un budget de 500 € pour le repas solidaire de juin. 
     - Budget d'investissement (à faire voter en plénière) : 
        - Impression du livre Arrêt sur mémoires (6 000 €). 
        - Pose d'une plaque mémorielle Alain Fournier (500 €). 
3- Élaboration de l'ordre du jour de la plénière (11/06/24), 
4- Questions diverses. 
 
 

Préambule :  
En introduction, Claire explique aux nouveaux membres le fonctionnement du Conseil de quartier et nous 

présente les différentes fiches à remplir pour nos animations (budget, matériel, communication). 
Pour rappel, ces documents nous avaient été envoyés par mail dans le fichier « La valise des CQ ». Un lien 

vers un drive va prochainement nous être communiqué. 
Toutefois, afin de faciliter l’usage de ces documents, des copies seront bientôt disponibles au bureau 110. 
 
Sophie souhaite créer un atelier « Apéro CQ » , avec Hélène.  
Pour mémoire, un groupe inter-conseils « CQ sympa » organise chaque mois, depuis plus d’un an, des 

apéros à la MVAC. A la base, ce groupe devait promouvoir la visibilité des CQ et le recrutement de nouveaux 
membres au sein de nos commissions. Or, nous avons le sentiment que les personnes viennent uniquement 
pour l’apéro et passer un bon moment mais pas pour s’investir dans les ateliers. Ces animations sont 
sympathiques, festives, mais n’apportent rien au Conseil.  

Depuis un an, une liste de 80 contacts aurait été transmise à la Cellule, mais nous n’avons jamais eu de 
suivi. Il existe un gros problème de communication : Que deviennent les coordonnées de ces personnes 
inscrites ? Elles ne sont pas transmises aux commissions. 

 
Après discussion et échange de vues, l’atelier va être crée, avec la nomination d’un(e) référent(e) qui se 

chargera du suivi des demandes d’inscription des personnes souhaitant s’investir dans les ateliers (solidarité, 
sécurité, vivre ensemble, propreté, cadre de vie, culture…). 
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I - Suivi des ateliers/commissions (actions, animations et projets) 
 

1° Santé / Solidarité / Handicap 
 

Monique prend la parole et regrette une nouvelle fois que sa commission ait beaucoup de mal à se réunir, 
les membres n’étant pas disponibles aux mêmes jours et mêmes horaires. 

 

⚫ Suivi de la marche exploratoire du 27/03/23 
Une marche exploratoire (accessibilité/handicap) avait été effectuée le 27/03/23. Le compte rendu 

(rédigé par la commission) avait été adressé aux élus concernés (Rosalie Lamin et Luc Lebon). Après 
plusieurs relances, une réunion de concertation devait avoir lieu en automne avec lesdits élus mais elle 
avait été reportée pour décembre. Depuis, après de nouvelles relances, cette rencontre a été 
transformée en marche exploratoire « Tout public ». Elle aura lieu le jeudi 16 mai à 18h. 

Monique regrette fortement qu’une véritable rencontre n’ait pas pu avoir lieu pour donner suite 
précisément au CR établi par la commission. 

 
⚫ Repas solidaire 

Le prochain repas solidaire aura lieu le samedi 22 juin dans le square Marcel Rajman, en partenariat 
avec l’association MJC Paris Mercœur. 

Les personnes invitées seront conviées par le biais de plusieurs associations en lien avec la 
commission (Les petits cafés de St Ambroise, Les petits cafés de St Joseph, 11 000 potes, la Croix Rouge 
et Les Petits frères des Pauvres). Le principe : Elles viennent le matin participer et aider à la préparation 
du repas qui sera partagé ensuite, dans un moment amical et convivial. 

 

Un budget de fonctionnement est à voter pour l’achat des denrées alimentaires. 
Après discussion, un budget de 600 € est voté. Résolution adoptée à l’unanimité. 
 
 

2° Environnement / Cadre de vie 
 

Gloria prend la parole. 
 

⚫ Projet Embellir votre quartier (rue de la Roquette, de la place Léon Blum au bd de Ménilmontant) 
La commission regrette qu’un projet similaire à celui étudié depuis 2022 ait été déposé par un 

collectif d’habitants.  
Après discussion, Claire propose à la commission de déposer son projet et de se mettre en contact 

avec ledit collectif. 
 

Colette prend également la parole. 
La commission n’est actuellement plus productive en raison des difficultés de porter un projet sans 

aucun retour de la mairie. C’est très décourageant. 
La commission demande, une nouvelle fois, à ce que les élus soient attentifs à la prévenir et la 

contacter pour des projets ciblés. 
 

 
3° Culture et patrimoine 
 

Nadine prend la parole. 
 

⚫ Jeu de piste 

Il aura lieu le samedi 25 mai, en partenariat avec l’association MJC Paris-Mercœur. 
Le thème est Artisanat dans le 11e. 
Les inscriptions auront lieu dans la cour de la mairie, à partir de 13h30. Les départs à partir de 14h. 
La remise des prix aura lieu au Centre Paris Anim’ Mercœur, 5 Cité Souzy, à partir de 17h. 
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⚫ Suivi du projet d’ouvrage « Arrêt sur mémoires » 

 

Pour rappel, la graphiste avait terminé son travail. Nous avions transmis le projet à la Cellule le 12 
octobre pour validation par les services de la mairie et information sur le financement pour 
l’impression (notre budget de fonctionnement ne nous le permet pas). 

Nous avons obtenu plusieurs réponses  : 
 

- Financement : 
La Cellule nous a informé le 19 avril que nous avions la possibilité d’utiliser notre budget 

d’investissement pour financer la création d’un fonds patrimonial culturel que constitue cet ouvrage. 
Nous pourrons donc soumettre ce projet au vote lors de la plénière. 
 

- Coût : 
Nous avons reçu deux devis pour 1 000 exemplaires, format 17 x 24 cm (Chaumeil 5 226,08 € TTC et 

Paragon 4 264,80 € TTC). 
 

- Texte et validation mairie : 
Nous attendons « Le mot du maire » pour tout envoyer (petites rectifications) à la graphiste  
En attente. 
 

⚫ Exposition « L’eau dans le 11e » square Maurice Gardette 
La sélection des 20 clichés sélectionnés est toujours visible sur les grilles du square Maurice Gardette. 
L’exposition devait se terminer le 20 avril mais, compte tenu qu’aucune autre expo n’est prévue pour 

le moment sur les grilles, notre exposition est prolongée (pour une durée indéterminée). 
La Cellule nous contactera quand elle aura plus d’information (demande de démontage). 
 

⚫ Pose d’une plaque mémorielle « Alain Fournier » 196 rue de la Roquette 
Pour mémoire, Alain Fournier, de son vrai nom Henri-Alban Fournier, avait vécu de 1898 à 1900, 

durant ses études au lycée Voltaire, au 196 rue de la Roquette. 
Nous souhaitons faire apposer sur la façade du bâtiment sur rue une plaque mémorielle. 
Nous avons contacté le gestionnaire de l’immeuble (groupe 1001 vies habitat) le 19 avril pour obtenir 

son autorisation. 
En attente de réponse. Nous le relancerons d’ici la fin de la semaine. 
 

Nous avons également contacté un marbrier (Maison Roblot, qui travaille avec l’entreprise Poulain) 
pour obtenir un devis et avoir une idée du coût (plaque 30 x 20 et pose). 

Nous avons reçu deux devis : Un pour une plaque en marbre (300 € TTC, pose incluse) et un pour une 
plaque en Blantech (255 € TTC, pose incluse également). 

Le budget pourra être voté en plénière, en attendant l’autorisation du bailleur pour poursuivre notre 
projet. 

 
⚫ Suivi projet revalorisation de la fontaine « Allégorie de la Liberté »  

Dans la mesure où la mairie du 11e ne semble pas motivée pour réinstaller cette œuvre dans 
l’arrondissement (elle est actuellement entreposée dans un dépôt réserve de la Ville de Paris à Ivry sur 
Seine), nous avons décidé d’adresser un courrier au maire, François Vauglin, afin que cette œuvre 
puisse être transférée et installée, comme prévu par Georges Sarre depuis 2007, au Parc Floral de Paris 
(12e). 

Nous avons rédigé la lettre. Elle a été envoyée le 30 avril au maire. 
En attente de réponse. 
 

⚫ Point sur le suivi des panneaux pédagogiques pour le square Maurice Gardette 
Pour mémoire, le projet des 10 panneaux avait été transmis à la Cellule le 26 octobre pour validation 

auprès de la DEVE et lancement de la fabrication dans la foulée (panneaux Dibond 3 mm (résistants en 
extérieur), fixés sur des poteaux/pupitres métalliques, coût 5 000 € voté depuis mai 2023).  
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Le 8 avril nous avons reçu les modifications à apporter, demandées par l’agence d’Ecologie Urbaine 

(DEVE). 
Nous les avons effectuées et avons retransmis, le 15 avril, les textes et les photos en HD aux services 

de la mairie (Mehdi). 
A suivre… 
 

Sophie soumet l’idée de créer des panneaux sur les oiseaux présents dans nos squares.  Ils pourraient 
être installés dans les squares Gardette et Roquette. 

 
⚫ Suivi du vœu contre la pratique du skate sur le parvis de la Mairie 

Pour mémoire, il avait été voté et adopté lors de notre plénière qui s'est tenue en mairie le 31 mai 
2023. 

Nous souhaitions poursuivre notre action et le faire passer en Conseil d'arrondissement.  
Il sera (enfin) présenté lors du prochain CA prévu le 15 mai. 
Nous avons constaté que les nouvelles jardinières en pierre, tout récemment installées de chaque 

côté des portes de la mairie, sont déjà dégradées (traces noirâtres de frottement et éclats dans l’angle). 
A suivre… 

 
⚫ Participation aux Journées du patrimoine (septembre) 

Notre commission souhaiterait organiser des visites guidées au musée de l’école ancienne, situé dans 
le 11e arrondissement. 

Une réunion est prévue courant juin avec l’association concernée. 
A suivre… 

 
 

4° Propreté 
 

Nadine garde la parole. 
 

Pas grand-chose de nouveau depuis la dernière plénière. 
 

⚫ Réunion inter-Conseils de quartier avec la DPE 
Nous avons pu participer à une réunion inter-Conseils de quartier, organisée par la mairie et la DPE, 

le jeudi 25 avril 2024. 
Au programme : Présentation des moyens humains, techniques, des horaires et des perspectives. 
Trois membres s’étaient inscrits pour participer à cette réunion et représenter le CQ LBFR. Nadine 

regrette de s’être retrouvée toute seule. 
 
 

5° Sécurité / Vivre ensemble / Nuisances sonores 
 

Catherine avait donné sa démission et Pascale Helleux s’était portée volontaire pour être la nouvelle 
référente de la commission. 

Afin de transmettre le suivi des dossiers, une réunion devait avoir lieu ce matin, mais faute de réponses 
et de participants en nombre, la réunion n’a pas pu avoir lieu. 

 

Nadine garde donc la parole et exprime son scepticisme sur le suivi et le rôle de cette commission. 
Pour info, nous avons appris par hasard que les nouveaux locaux de l’Ecole des Métiers de la Sécurité 

et de la Prévention de la Police municipale venait d’être inaugurés, le 29 avril, dans le 11e, mais la Mairie 
n’a pas jugé utile et nécessaire d’en informer la commission. 

Il en avait été de même lors de l’élaboration du plan de sécurité, dont la consultation nous avait été 
refusée avant sa signature, bien que les Conseils de quartier y soient mentionnés. 

 

Lors de la dernière plénière, la commission était déjà démotivée. Catherine demandait à quoi servait le 
Conseil de quartier et quel est son rôle s’il n’est pas entendu et informé. Depuis, rien n’a changé. 
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  II - Point sur les budgets (fonctionnement et investissement) 
 

1° Point sur le budget de fonctionnement (3 306 €/an) 
- Dépenses facturées à ce jour :  
 - Repas solidaire du 27/01/24 : 420,56 €. 

 - Pot inauguration expo Eau Gardette : 33,17 €. 
- Budgets votés : 
 - Solde graphiste livre Arrêt sur mémoires : 330 €, 
 - Jeu de piste, achats de lots : 200 €, 
 - Jeu de piste, achat petit matériel (expos et indices) : 200 €, 

 - Accrochage expo L’eau dans le 11e grilles Maurice Gardette : 745 €, 
 - Repas solidaire du 22 juin : 600 €. 

- Budgets à prévoir : 
 - Participation Une journée pour la vie (septembre) : 300 €, 
 - Pot plénière automne : 30 €. 

 

2° Point sur le budget d’investissement (8 264 €/an) 
- Budgets votés en 2022 et 2023 : 
 - Panneaux pédagogiques pour le square Maurice Gardette : 5 000 €, 
 - Barnum et banderole LBFR : 1 500 €. 
- Budgets à faire voter : 
 - Impression livre Arrêt sur mémoires (6 000 €), 
 - Pose d’une plaque mémorielle Alain Fournier (500 €). 
 

 

III - Élaboration de l’ordre du jour de la plénière (11/06/24) 
 

La plénière ayant lieu à la mairie (la MVAC ne sera pas disponible), nous sommes une nouvelle fois 
contraints de limiter au maximum nos temps d’intervention pour boucler l’ordre du jour avant la fermeture 
des salles à 21h : 
 
1° Restitution des ateliers (actions, animations, projets)   [durée ½ h - 19h/19h30], 

Nous allons tout synthétiser sur un Powerpoint afin de présenter très rapidement l’activité des 
commissions. Un seul point sera traité par commission. 

    - Santé / Solidarité / Handicap, 
    - Culture et patrimoine, 
    - Propreté, 
    - Sécurité / Vivre ensemble / Nuisances sonores. 

 

2° Retour sur la démarche Embellir votre quartier  [durée ¼ h - 19h30/19h45], 
 

3° Vote des budgets d’investissement  [durée ¼ h - 19h45/20h] 
- Impression livre Arrêt sur mémoires (6 000 €), 
- Pose d’une plaque mémorielle Alain Fournier (500 €). 

 

4° Temps d’échanges et pot amical  
 
 

La gardienne nous demandant, à 20h, de quitter la salle, nous abrégeons la réunion. 
 

°     ° 
° 


